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Quatre-vingt-quatorzième conférence de l'Asso-
ciation des Instituteurs de la circonscription

de l'Ecole Normale Jacques-Cartier, Mont-
réal, tenue le 29 jaqvier 1892

PRÉSIDENCE DE M. F.-X. BOILEAU

Etaient présents : M. H. Desrochers,
Ptre.,-Assistant-Principal de l'Ecole Nor-
male J.-C.; M. W. Lalonde, eccl.; M. U.-
E. Archambault, Surintendant local ;
MM. F.-X.-P. Demers, L.-A. Primeau, L.-
P. O'Donoghue, A. Lafond, J.-H. Berge-
ron, A. Allaire, A, Brisebois, N. Belisle,
C.-E. O'Ryan, C. Leblanc, G. Famelart,
R. de la Cueva, E.-C. Thibault, J.-B. Pa-
quet, I. Nadon, N. Nolin, W.-H. Tétrault,
A. Chatigny, F. Vien, J.-E. Bernier, L.
de Bellefeuille, B. Meloche, N. Perrault,
W. Meloche, J. Menard, A. Cléroux, L.
Jasmin, J. Pagé, F. Letonturier, J. Mc-
Cullen, W. Smith, E. Ducharme, N. La-
trémouille, M. Tremblay, Ls. Doré, J.-A.
Corcoran, G. Robillard, H. Rondeau, M.
Guérin, J.-S. Teasdale, E.-A. Desroches,
J. Hogan, J.-A. Finn, Nap. Brisebois et
les élèves-maîtres de l'Ecole Normale.

Lecture et adoption du procès-verbal
de la dernière conférence.

M. le Président donne communication
d'une lettre de M. l'abbé Verreau, princi-
pal de l'Ecole Normale, dans laquelle ce
dernier exprime à la conférence le regret
qu'il éprouve de ne pouvoir, pour cause
de maladie, en suivre les débats. M.
l'abbé Verreau, dans sa lettre, ajoute le
conseil suivant, qui devra sans doute
attirer l'attention de ceux qui particu-
lièreinent dirigent la conférence. " Si

j'avais été présept, dit-il, j'aurais demandé
avec instance que l'on conserve à l'étude
et à la discussion des sujets pédagogiques
le plus de temps possible. Tout l'avenir
de l'enseignement et celui des institu-
teurs, se trouvent dans ce travail, fait
privément d'abord, et collectivement en
suite."

Avis de motion, motions.

L'assemblée étant d'abord appelée à s
prononcer sur' les différents avis de mo

tion donnés à la dernière conférence, M.
le Président donne aussitôt lecture des
minutes de la dernière réunion du Conseil
d'administration concernant ces avis de
motion (voir procès-verbal de la 93ème
réunion du Conseil d'administration).

Après quelque discussion, M. L.-A. Pri-
meau retire son avis de motion.

Puis M.-W. Tétrault propose, appuyé
par M. I. Nadon, que, vu les faibles res-
sources de l'Association, la somme de
cinq piastres seulement soit allouée au
secrétaire pour chaque conférence.

Adopté.
M. G. Famelart retire son avis de mo-

tion et propose le suivant:
Qu'à la prochaine conférence il propo-

sera que la constitution de cette associa-
tion, ainsi que les règlements qui la con-
cernent, soient revisés ou amendés.

M. G. Robillard, dit qu'à la dernière
conférence, il a proposé qu'une requête
soit adressée au Conseil de l'Instruction
publique, et demande à M. le Président,
ce qu'on a fait à ce sujet. M. le Prés*-
dent répond que rien n'a encore été
fait à ce sujet; mais que c'est son désir
que l'on s'occupe de cette question et
snggère à l'assemblée de nommer immé-
diatement un comité à cet effet.

Il est alors proposé par M. F.-X.-P.
Deniers, appuyé par M. W. Tétrault,
qu'un comité formé de MM. I. Nadon, G.
Famelart et G. Robillard, soit, nommé
pour rédiger le plus tôt possible une re-
quête en rapport avec la motion de M.
G. Robillard.

Adopté.

Sujet de discussion

Le travail de l'élève à l'école.-Dan-
gers à éviter; tel (ue surmenage, etc.-
Ce que doit être ce travail pour qu'il soit
le plus profitable au développement com-
plet de l'élève.

- M. A. Chatigny ouvre la discussion en
faisant part à ses confrères d'un travail,

- dont il donne lecture.
M. Chatigny est un vieil instituteur

qui joint à son expérience d'éducateur de
la jeunesse, une science non moins solide
en pédagogie. Aussi son travail ne pou-
rait manquer d'intéresser l'assemblée, qui

- était désireuse d'entendre le conférencier
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